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EFECTÚAN INTERVENCIÓN DE SEGURIDAD 
EN LA POBLACIÓN 8 DE JULIO 05

DESDE INDEPENDIENTES A MILITANTES DE PARTIDOS 

DEFINEN EVENTUALES 
CANDIDATOS A LA ALCALDÍA

El 27 de octubre se realizarán las elecciones municipales, y desde ya rondan nombres de 
posibles postulantes al cargo de alcalde en Ovalle. Algunos han manifestado abiertamente 
su interés de postular, mientras otros aseguran estar evaluando la posibilidad tras recibir el 
cariño de la gente. 02
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Las elecciones municipales están pactadas para el domingo 27 de octubre. EL OVALLINO

En octubre se realizarán las 
elecciones municipales, y 
desde ya rondan nombres 
de posibles postulantes 
al cargo de alcalde en la 
capital limarina. Algunos han 
manifestado abiertamente su 
interés de postular, mientras 
otros evalúan la posibilidad 
tras recibir el cariño de la 
gente. 

El 27 de octubre de este año serán 
las elecciones municipales, pero desde 
ya comienzan a rondar nombres de 
eventuales candidatos a la alcaldía 
de Ovalle. Algunos han manifestado 
abiertamente su intención de disputar 
el cargo, mientras otros aseguran que 
es la comunidad la que los ha posicio-
nado como una posibilidad. 

En medio de estas definiciones, se 
ha divulgado una encuesta por redes 
sociales, que podría dar algunas luces 
de quienes competirán por ser alcalde 
en la capital limarina. 

Esta es la encuesta EPCH (eleccio-
nespresidencialeschile.cl), la que hasta 
el momento tiene más de 1.400 votos 
virtuales. En esta encuesta informal 
hay dos eventuales candidatos que se 
posicionan como favoritos, el ex jefe 
Secplan, Héctor Vega Campusano, y 
la actual concejala de Ovalle, Fanny 
Vega, siendo ella la única mujer. 

Héctor Vega ya ha manifestado su 
intención de competir por la alcaldía, y 
así lo confirma para Diario El Ovallino, 
“oficialmente aún no se inscriben las 
candidaturas, pero tengo la decisión 
tomada, quiero postular como indepen-
diente fuera de pacto, así que tengo que 
juntar las firmas, pero es un proceso 
que se vendrá más adelante”, apuntó. 

Sobre esta encuesta que lo posiciona 
como favorito, el ex jefe Secplan se lo 
toma con mesura, “las encuestas es 
un instrumento de medición de cómo 
se está viendo la cosa hoy en día, pero 
uno no se puede sentir seguro por eso, 
porque para las elecciones faltan ocho 
meses todavía, y por eso hay que ser 
mesurado”, indicó. 

Por su parte, la concejala Fanny Vega 
no se cierra a la posibilidad de dis-
putar la alcaldía, aunque en su caso, 

es algo que se deberá confirmar con 
primarias, “cuando me postulé como 
candidata a concejala, lo hice con el 
respaldo de una propuesta colectiva. 
En esta ocasión, considero que sería 
ideal que las fuerzas progresistas se 
unieran en unas primarias para esco-
ger a un representante, con el fin de 
unir voluntades y trabajar en unidad. 
Siempre estoy dispuesta a escuchar 
la voz de la ciudadanía y a demostrar 
que las mujeres no solo podemos, sino 
que debemos participar activamente 
en todas las instancias de la vida 
pública”, señaló. 

En cuanta a la encuesta, la concejala 
del partido comunista agradece el gesto 
de ser considerada, “fue realmente 
hermoso recibir todas las muestras 
de cariño que han llegado tras la pu-
blicación. Agradezco profundamente 
ese apoyo y lo recibo con humildad, 
sabiendo que la verdadera labor de 
quien asuma debe ser servir a la co-
munidad y no servirse de ella, como 
lamentablemente hizo el ex alcalde 
independiente que fue destituido”, 
concluyó. 

ALTERNATIVAS DE LA DERECHA
Desde la derecha emerge el nombre 

de Cristian Smitmans, militante de la 
UDI, quien declara que existe la posibi-
lidad, aunque no la confirma del todo, 
“hasta el momento es una alternativa, 
es algo que está en estudio. Esto se 
basa principalmente en mi interés de 
representar las ideas del partido, pero 
no hay conversaciones oficiales que 
yo pueda confirmar”, sostuvo. 

En este contexto Smitmans valora 
la encuesta, pero se la toma con tran-
quilidad, “cualquier herramienta que 

permita que la gente se manifieste, 
me parece válida. Esta encuesta la he 
visto y me sorprendió la performance 
y el lugar donde estoy ubicado, pero 
no me hago ninguna expectativa con 
esto”, apuntó. 

Otro posible candidato de la derecha 
que no figura en esta encuesta, es el 
republicano Andrés Guerra, quien en 
otras oportunidades ha manifestado 
su intención de ser alcalde de Ovalle. 

POSIBILIDAD DE ACTUALES 
CONCEJALES 

Anteriormente se mencionó a Fanny 
Vega, al ser hasta el momento la única 
mujer precandidata, pero en los nom-
bres que rondan aparecen otros de sus 
compañeros concejales. 

Uno de ellos es Gerald Castillo, quien 
confirma a Diario El Ovallino su interés, 
“es una posibilidad, producto del lla-
mado y el reconocimiento de la opinión 
pública hacia mí como concejal, la gente 
ha confiado mucho en mi trabajo en 
terreno”, apuntó. 

Sobre la encuesta divulgada por in-
ternet, declara que “no es legalmente 
oficial, la decisión verdadera se verá en 
la urna en octubre de este año”, ante 
lo cual agrega que “todos los que se 
visualizan tenemos diferentes caracte-
rísticas, en mi caso, la gente reconoce 
que he sido un concejal de terreno”. Un 
caso similar es el de Patricio Reyes, 
quien comenta que tras el cariño de 
la población evaluará la opción de 
presentarse como candidato a alcalde, 
“agradezco a la gente por ponerme en 
esta encuesta, porque yo nunca me 
había manifestado sobre esa posibilidad, 
esto nace de mi labor de concejal a la 
cual estoy enfocado ahora, quiero dejar 

bien en claro eso. Estoy muy contento 
y me lo he tomado de manera seria y 
responsable, porque la municipalidad 
es algo muy importante, por lo tanto, 
estoy evaluando si seré candidato 
como alcalde, aunque insisto, es algo 
que nació por la inquietud de la gente”. 

OPCIÓN DESDE LA RADIO 
También se destaca la precandidatura 

del locutor radial Ricardo González, 
quien ya ha confirmado su intención 
de postular, incluso, se debe recordar 
que fue candidato independiente en 
la elección municipal del 2012, “ya 
estoy trabajando en la conformación 
de mi candidatura, creo que podremos 
reunir las firmas en un corto tiempo. 
Pretendemos llegar a todos, queremos 
que todos estén incluidos en nuestra 
candidatura independiente, que es 
independiente de verdad”, declaró. 

Al igual que otros precandidatos, 
González se toma la encuesta con 
mesura, “mientras las encuestas no 
vengan de un ente oficial, creo que 
no tienen mucha validez. A mí me han 
dado un espacio en esta encuesta, y 
lo agradezco, pero yo estoy tranquilo. 
Ya ha pasado que candidatos se posi-
cionan en los primeros lugares de las 
encuestas, y luego terminaban muy 
abajo”, concluyó. 

ALCALDES EN CARRERA
En la misma encuesta aparecen los 

nombres del actual alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña (DC) e incluso el del 
actual alcalde de Punitaqui, Carlos 
Araya Bugueño. Aunque ambos por el 
momento han preferido no referirse a 
esta posibilidad.

Se comienzan a definir eventuales 
candidaturas a la alcaldía de Ovalle

DESDE INDEPENDIENTES A MILITANTES DE PARTIDOS 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle
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Patricio Ponce, 
César Castillo, 
Luis Espínola, 
William Gonzá-
lez y Esteban 
Ahumada en 
el Estadio 
Diaguita tras 
una práctica de 
fútbol. 
EL OVALLINO

La Tercera División es un campeonato sub 23, pero este año 
ANFA permitirá la inscripción de tres jugadores sub 25 y dos 
jugadores libres de edad. En el caso del equipo ovallino, estos 
“cupos” serán utilizados por Patricio Ponce, César Castillo, 
Luis Espínola, William González y Esteban Ahumada, quienes ya 
tienen experiencia en el fútbol de la zona. 

El Club Social y Deportivo Ovalle se 
encuentra en su tercera semana de 
pretemporada, alistando lo que será 
la Tercera División B.

A lo largo de los días, el “Equipo de 
la Gente” ha ido confirmando a los 
jugadores que conformarán su plantel 
2024, teniendo una gran base de la 
temporada pasada. 

El arquero Segundo Pérez; los de-
fensas Jordan Tapia, Sergio Mondaca, 
Matías Oyarce, Dyler Cañete, Cristóbal 
Ubilla y Juan Saavedra; los medio-
campistas Mario Contreras y Pedro 
Cerda; y los delanteros Gabriel Rojas, 
Esteban Guerra, Samuel Avilés, 
Eduardo Carvajal y Carlos Vicencio 
son los futbolistas que se mantiene 
del plantel 2023. 

En este contexto cabe recordar que 
la Tercera División es un campeonato 
sub 23, por lo que todos los futbolis-
tas antes mencionados son nacidos 
desde el año 2001 en adelante. 

No obstante, este año ANFA realizó 
una modificación en el reglamento 
del torneo para que este sea más 
competitivo, y es que se permitirá 
la inscripción de tres jugadores sub 
25 y dos jugadores libres de edad. 

Ante esto, el Club Social y Deportivo 
Ovalle ha seleccionado y oficializado a 
los futbolistas que harán uso de estos 
cupos, siendo los mediocampistas 
William González y Esteban Ahumada 
los primeros en confirmarse, ya que 
tienen una segunda oportunidad en 
el club.

González es un mediocampista de 
contención formado en la Academia de 
Fútbol Municipal Ovalle y con paso por 
las cadetes de Deportes Copiapó en el 
fútbol profesional. En 2021 regresó a 
su tierra para sumarse al “Equipo de 
la Gente”, jugando por tres años en 
la Tercera B, “estoy agradecido con 
la dirigencia y el cuerpo técnico por 
confiar en mí y ser uno de los cupos. 
Quiero devolver esa confianza en la 
cancha, con la meta de salir campeón”, 
declaró el volante ovallino. 

Ahumada por su parte es oriundo 
de Copiapó, y en 2023 tuvo su pri-
mera experiencia en el Club Social y 
Deportivo Ovalle, siendo uno de los 
futbolistas con más partidos jugados, 
“estoy contento por la oportunidad, y 
este año esperamos conseguir lo que 
todos pretendemos, que es ascender”, 
indicó el copiapino. 

El tercer cupo sub 25 será utilizado 
por el volante de creación Luis Espínola, 
quien ya jugó por el “Social” en 2019, 
pero en los últimos años vistió la 

camiseta de Provincial Ovalle, “estoy 
muy feliz de volver a este club, tengo 
buenos amigos aquí y hay un grupo 
súper unido, estoy conforme con lo 
que estamos haciendo”, declaró el 
oriundo de Lagunillas. 

LA VOZ DE LA EXPERIENCIA 
Por último, el Club Social y Deportivo 

Ovalle confirmó a sus dos “cupos 
libre”, es decir, los dos jugadores 
sobre los 25 años, quienes aportarán 
su experiencia al plantel. 

Uno de ellos es César Castillo (31 
años), volante ofensivo que ya tuvo 
la oportunidad de brillar en Deportes 
Ovalle y Provincial Ovalle, lo que 
espera repetir ahora en el “Equipo 
de la Gente”. 

“Esta es una linda oportunidad, 
porque hace mucho tiempo que no 
jugaba en esta división, y lo tomo de 
la mejor manera. Es un lindo desafío 
con el club, estamos teniendo una 
buena pretemporada, para afrontar 
de mejor manera el primer partido, 
y de ahí ir avanzando paso a paso”, 
indicó el futbolista ovallino, quien 
tuvo un paso por el exótico fútbol 
de Tahití. 

El segundo “cupo libre” será el 
defensa José Patricio Ponce (31 
años), quien ya defendió los colores 
del Club Social y Deportivo Ovalle en 
el año 2018, “es una oportunidad 
bastante linda para nosotros, estamos 
agradecidos de Dios, la dirigencia y 
toda las personas que están detrás 
de esto. Nosotros estábamos activos 
jugando, pero retirados de la división, 
y lo tomamos de la mejor manera. 
Se ha armado un grupo bastante 
bueno y sano, todos queremos optar 
por llegar a lo más lejos, obviamente 
paso a paso”, sostuvo. 

El caso de Ponce es particular, 
quizás único en el país, ya que como 
fue señalado, fue jugador del club en 
2018, pero también hay que destacar 
que en 2022 asumió como director 
técnico del primer equipo. 

Ahora en 2024 tendrá una nueva 
oportunidad como futbolista, “antes 
había tenido la oportunidad de vestir 
los colores como jugador, luego tuve 
una bonita experiencia en el cuerpo 
técnico, y ahora se me vuelve a dar 
la oportunidad de jugar. Lo tomo con 
bastante seriedad y responsabilidad, 
será un bonito desafío”, declaró Ponce 
al respecto.  

DEBUT COMO LOCAL 

Durante las próximas semanas el Club 
Social y Deportivo Ovalle afrontará 
diversos partidos amistosos, para 
afinar detalles y preparar de la mejor 
forma el debut en la competencia 
oficial. 

De esta manera, cabe señalar que 
la Tercera División B iniciará el fin 
de semana del sábado 13 y domingo 
14 de abril. En esa primera fecha, 
el “Equipo de la Gente” enfrentará 
como local a Quintero Unido.

Club Social y Deportivo Ovalle confirma 
refuerzos y oficializa sus “cupos” 

CON EL OBJETIVO DE ASCENDER DE CATEGORÍA 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle

“ESTA ES UNA LINDA 
OPORTUNIDAD, PORQUE 
HACE MUCHO TIEMPO 
QUE NO JUGABA EN ESTA 
DIVISIÓN, Y LO TOMO 
DE LA MEJOR MANERA. 
ES UN LINDO DESAFÍO 
CON EL CLUB, ESTAMOS 
TENIENDO UNA BUENA 
PRETEMPORADA, PARA 
AFRONTAR DE MEJOR 
MANERA EL PRIMER 
PARTIDO, Y DE AHÍ IR 
AVANZANDO PASO A PASO”

CÉSAR CASTILLO
REFUERZO DEL CSD OVALLE 
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El Liceo Bicentenario Alejandro Álvarez Jofré, el Colegio Santa 
María Eufrasia y La Providencia ya cuentan con esta iniciativa 
que tiene como objetivo dejar a los estudiantes en un lugar 
seguro y señalizado, realizando una detención breve para 
ayudar a mitigar la congestión que se produce en las afueras 
de los establecimientos. 

“Beso y Chao”, así se denomina el 
proyecto de demarcación y señali-
zación que se instala afuera de los 
colegios y liceos, con el propósito que 
los estudiantes puedan descender 
de los vehículos de forma segura y 
en un plazo máximo que se estima 
de 1 minuto. Esta iniciativa ya está 
operando en tres establecimientos 
de Ovalle, y se espera poder extender 
a más colegios esta medida.

“Estamos implementando gracias al 
municipio, al alcalde Jonathan Acuña 
y a la dirección de Tránsito, el proyecto 
Beso y Chao, un proyecto que el año 
pasado levantamos en Coquimbo y 
que hoy, gracias el interés del mu-
nicipio, se está levantando en tres 
colegios de la comuna de Ovalle y lo 
que busca este proyecto es generar 
conciencia, llamar a la reflexión y 
levantar una zona exclusiva para los 
apoderados que vengan a dejar a los 
estudiantes en vehículo particular que 
lo hagan de forma rápida y segura. Es 
un proyecto simple, el cual considera 
principalmente la demarcación de 3 
espacios para 3 vehículos con una 
señal que define que el tiempo máxi-
mo que pueden estar los apoderados 
en ese espacio es de un minuto. 
Como ciudadanos también nuestras 
decisiones tienen un impacto y si lo 
hacemos de forma ordenada vamos 
a tener todos una ciudad más ágil 
y sustentable”, señaló la seremi de 
Transportes y Telecomunicaciones, 
Alejandra Maureira.

“En este inicio de clases hemos 
ido viendo y ajustándonos cómo es 
la congestión que se va dando en el 
tránsito y, por cierto, asegurar que 
cada uno de los estudiantes tenga el 
resguardo necesario para poder llegar 
a cada uno de los establecimientos. 
Estar acompañando iniciativas como 
éstas es súper importante, ya que 
existe una necesidad de poder difundir 
la educación vial, no estacionarse en 
cualquier lugar y difundir iniciativas 
como estas, generan que tengan un 
impacto en la comunidad educativa”, 
agregó la delegada Provincial de 
Limarí, Marily Escobar. 

El proyecto tuvo el apoyo técnico 
de la Unidad Operativa de Control de 
Tránsito (UOCT), entidad que cola-
boró con la Dirección de Tránsito de 
Ovalle para poder diseñar y concretar 
la iniciativa en el Liceo Bicentenario 
Alejandro Álvarez Jofré, el Colegio 
Santa María Eufrasia y La Providencia. 
En el caso del Liceo, cada medida 
de los 3 espacios demarcados se 

La iniciativa ya está operando en tres establecimientos de Ovalle, y se espera poder extender 
a más colegios esta medida.

El proyecto 
tuvo el apoyo 
técnico de la 
Unidad Opera-
tiva de Control 
de Tránsito 
(UOCT), en-
tidad que 
colaboró con 
la Dirección 
de Tránsito 
de Ovalle para 
poder diseñar 
y concretar la 
iniciativa.

EL OVALLINO

EL OVALLINO

basó en el manual de señalización 
de Tránsito, y considera 5 mts. de 
largo por 2,5 mts. de ancho. 

El alcalde Ovalle, Jonathan Acuña, 
destacó la iniciativa, recalcando que 
es una medida que ha servido en los 
colegios que está implementando y 
que podría evaluarse su realización 
en otros colegios. 

“Sabemos que el mes de marzo es 
un mes bastante caótico desde el 
punto de vista vial y tenemos que 
buscar las mismas alternativas que, 
además cada uno de los vecinos de 
la comuna de Ovalle pueda transitar 
de mejor forma. Cuando nacen estos 
programas de la seremi de Transportes 
nos permite a los municipios reali-

zar una educación vial mucho más 
efectiva, programa que, además, van 
de la mano de los niños, de cómo 
los padres pueden dejar de forma 
mucho más segura a sus hijos en los 
establecimientos. Es una campaña 
mucho más directa con los padres y 
apoderados. Los lugares en los que 
se está realizando esta campaña 
son establecimientos donde hay una 
cantidad de niños importantes y la 
idea es poder replicar de campañas 
en otros sectores”, afirmó el alcalde. 

En tanto, el director del Liceo 
Alejandro Álvarez Jofré, José Araya, 
agregó que “es una iniciativa es muy 
relevante considerando que, por un 
lado, la ciudad crece, por lo tanto, 
también todo el movimiento vial que 
existe en la mañana para que los 
padres vengan a dejar a sus hijos 
al colegio. Este tipo de iniciativa 
permite a los padres y apoderados 
detenerse brevemente, dejar a sus 
hijos, despedirse con un Beso y Chao 
y me parece bastante relevante 
que estén funcionamientos desde 
este año”. 

“Nosotros como ciudad estamos 
creciendo día a día y el parque auto-
motriz también, así que es importante 
que los papás entiendan que deben 
venir preparados sólo para dejar 
a sus chiquillos, y ellos se vayan, 
si no, todos llegamos atrasados 
a nuestros trabajos y hay mayor 
estrés. Apuntamos a la calidad de 
vida con esto, que los papás sean 
conscientes para no provocar algún 
tipo accidente. Debemos ser buenos 
conductores y peatones”, finalizó la 
directora del DEM de Ovalle, Miriam 
Vega.

Tres establecimientos de Ovalle ya 
cuentan con proyecto “Beso y Chao “

BUSCA AGILIZAR EL TRÁNSITO EN LAS CERCANÍAS DE COLEGIOS

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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R E M A T E S  REMATE EN OVALLE

MIGUEL A. GUZMÁN YURI.    RNM 1344

MOTO SCOOTER HAOJUE VS125 AÑO 2022 PPU VRF.076 
Mínimo $ 535.714

Viernes 15 de marzo de 2024, a las 15:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

Liquidador Concursal: Sr. Juan I. Bustamante Frademan: Rol C-1319-2023 2° Juzgado de letras de La Serena 
Caratulado “Cornejo”.
Comisión: 7% más impuestos    Exhibición: jueves horario oficina   Consultas: +56976680177

R E M A T E S REMATE JUDICIAL EN OVALLE

M.ANTOINETTE JADUE E.   RNM 1481

STATION WAGON NISSAN QASHQAI SENSE 2.0 AÑO 2020 
PPU PCFB.39

Viernes 15 de marzo de 2024, a las 15:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

Ordenado por 3° Juzgado de letras de Ovalle Rol: E-1041-2023
Comisión: 12% más impuestos    Exhibición: jueves de 9:00 A 13:00 hrs.   Consultas: +56976680177

Efectúan intervención de 
seguridad en barrio de Ovalle

CARABINEROS Y MUNICIPIO

Con el fin de mantener a la comunidad con 
tranquilidad, carabineros, OS14, el munici-
pio de Ovalle y la Delegación Presidencial 
de Limarí, realizaron un despliegue para 
fiscalizar uno de los puntos críticos en la 
comuna.

CEDIDA

Los efectivos policiales y 
funcionarios municipales 
efectuaron controles y 
desalojaron el sector 8 
de Julio donde personas 
habían levantado ruco. 
Se realizó la limpieza del 
lugar y se sacaron los 
escombros.

Con el fin de mantener a la comu-
nidad con tranquilidad, carabineros, 
OS14, el municipio de Ovalle y la 
Delegación Presidencial de Limarí, 
realizaron un despliegue para fis-
calizar uno de los puntos críticos 
en la comuna.

Los funcionarios llegaron durante 
la mañana de ayer hasta el sector 
8 de Julio, donde inmediatamente 
se percataron de la presencia de 
rucos, intentos de carpas artesana-
les hechas con frazadas, bolsas y 
palos para poder habitar. En el lugar, 
efectuaron controles y desalojaron 
este punto, junto con la limpieza 
por parte de un camión que sacó 
los escombros.

Por otra parte, luego del llamado 
de funcionarios municipales, se 
despejó la zona y se efectuó una 
poda masiva donde se acumulaba 
basura y ropa, además de obstaculizar 
la vista y el tránsito de peatones. 
En la misma línea, se fiscalizaron 
vehículos abandonados en la calle 
para evaluar si mantenían encargo 
por robo o gestionar el retiro de los 
mismos.

Asimismo, se dialogó con personas 
en situación de calle que ocupaban 
estos espacios públicos, generando 
un compromiso de ayuda, derivan-
do sus casos al área social de la 
Delegación Presidencial Provincial de 
Limarí y al veterinario municipal de 
Ovalle para atender a sus mascotas.

Dentro de esta intervención, el 
Teniente Coronel Héctor Canales, 
Prefecto de Limarí, valoró estas 
instancias de trabajo mancomu-
nado: “La recuperación de espa-
cios públicos es una manera de 
entregar más y mejor seguridad a la 
comunidad. Por eso, invitamos a la 
Delegación Presidencial Provincial 
y a la Municipalidad de Ovalle para, 
de manera conjunta, intervenir el 
territorio en la población 8 de julio, 
sector en el cual no solo contribuimos 
al retiro de escombros y la poda y 
limpieza, sino que además realizamos 
cuarenta fiscalizaciones. Acciones 
como estas, demuestran que cuando 
trabajamos todos juntos, podemos 
entregar mayor tranquilidad a los 
vecinos”, puntualizó.

Por último, la delegada presiden-
cial provincial de Limarí, Marily 
Escobar Oviedo, enfatizó la labor 
que se gestiona en favor de los 
vecinos y vecinas: “Hemos realiza-
do un trabajo en territorio, en uno 

de los puntos más complejos que 
tiene la comuna que es 8 de julio, 
en este lugar hemos desarrollado 
una fiscalización para poder darle 
tranquilidad a la comunidad de los 
espacios en donde ellos transitan, 
principalmente espacios públicos. 
Recuperar los espacios es una pre-
ocupación constante del gobierno, 
es por eso que nos encontramos 
hoy día realizando un gran traba-
jo coordinado con carabineros y 
con la municipalidad para poder 
combatir el crimen que se genera 
en cada uno de estos puntos y así 
poder brindar la seguridad que la 
comunidad necesita”.

Finalmente, continúa el trabajo en 
conjunto para controlar los ilícitos, 
salvaguardar a las familias de la 
provincia y mantener las calles sin 
violencia.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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Mediante Decreto Alcaldicio N° 1.186, de fecha 01 de marzo de 2024, la Municipalidad de Ovalle ha dado inicio 
al proceso de Evaluación Ambiental Estratégica de la Actualización de su Plan Regulador Comunal.

ORGANO RESPONSABLE DEL PROCESO: Municipalidad de Ovalle

RESUMEN ANTECEDENTES: Los antecedentes  que determinan la necesidad de revisar las disposiciones 
normativas y actualizar el Plan Regulador Comunal (PRC) de Ovalle, tienen relación con subsanar los efectos que 
ha generado en el área urbana de la ciudad de Ovalle, la aplicación del PRC de Ovalle, así como también, incorpo-
rar al PRC nuevos antecedentes de materias consideradas  relevantes  para el proceso de toma de decisiones.

En el primer caso, surge la necesidad de verificar la coherencia de la vialidad estructurante, respecto  de las vías 
existentes, con ensanche y aperturas propuestas, donde se han advertido  dificultades para su implementación, 
debido a la conformación de manzanas con edificaciones de fachada continua.

Por su parte, el incorporar nuevos antecedentes en el proceso de toma de decisiones tiene que ver con actualizar 
el PRC al actual marco normativo, el cual presenta variaciones en temáticas tales como la movilidad urbana; la 
reducción y gestión  de riesgos de desastre; la protección de humedades; y consideración  del cambio climático.

En esta línea, se hace necesario  generar una total concordancia normativa tanto con el Plan Regulador Interco-
munal (PRI) de la Provincia de Limarí, vigente desde el mes de agosto del año 2015, que considera áreas urbanas 
consolidadas  y en proceso  de consolidación  no incluidas  en el PRC vigente, como con los avances del estudio 
de actualización  del PRI Limarí en elaborado entre los años 2016 – 2019, el cual a través  del Estudio fundado 
de riesgo, proporcionó nuevos antecedentes  para identificar  las áreas expuestas a desastres naturales.

OBJETIVOS AMBIENTALES DE LA ACTUALIZACIÓN DEL PLAN REGULADOR COMUNAL

  Resguardar y poner en valor el patrimonio natural, estableciendo un sistema de áreas verdes y/o zonas, cuya 
intensidad de ocupación  y usos de suelo, favorezca la continuidad espacial de los corredores biológicos 
conformados el río Limarí (potencial humedal urbano), las laderas que separan las terrazas fluviales al interior de 
Ovalle, y las áreas verdes interiores.
 
  Resguardar y poner  en valor el patrimonio arquitectónico y cultural presente en el área urbana de Ovalle, 
representado por zonas e inmuebles asociados a la fundación de la ciudad y su historia, así como también por la 
presencia de elementos culturales vinculados a la cultura diaguita, a través de la definición inmuebles y/o zonas 
de conservación histórica, o a través de estrategias normativas de zonificaciones especiales, donde se regulen las 
intensidades  de ocupación  y usos de suelo.

  Fomentar la ocupación de terrenos urbanos que presenten una menor exposición  a riesgos de desastre 
naturales, y regular adecuadamente la ocupación  de aquellos terrenos  que estando dentro del límite urbano, 
tengan algún grado de exposición.

  Contribuir a la disminución de las emisiones de gases y ruidos de los vehículos de transporte mediante la 
adecuada  localización de nuevas centralidades  de equipamientos y servicios que permitan acortar los viajes  de 
las personas, junto con favorecer  el uso de medios de transporte sustentables, en especial  la caminata, la 
bicicleta y medios de transporte vertical entre  las dos mesetas o terrazas.

    Criterio de Desarrollo Sustentable de la Actualización del Plan Regulador Comunal

    Reconoce su patrimonio ambiental y cultural y lo pone en valor

    Diseña infraestructura verde como mecanismos de adaptación  y mitigación a los efectos  del  cambio climático

    Mejora el acceso  de la población  urbana a bienes y servicios

    Establece medidas para las prevención y gestión  de los riesgos de desastre

PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN EL DISEÑO DE LA ACTUALIZACIÓN DEL PLAN REGULADOR 
COMUNAL

A partir de la publicación del presente extracto en el Diario Oficial y durante los siguientes 30 días hábiles los 
ciudadanos y ciudadanas de la comuna de Ovalle podrán aportar  antecedentes  para la actualización  del Plan 
Regulador Comunal, y formular observaciones  al proceso de Evaluación Ambiental Estratégica desarrollado 
hasta la fecha. Para tales efectos, la documentación, estará disponible en el sitio web prcovalle.cl  y en las 
dependencias  de la Secretaría de Planificación Comunal de la Municipalidad de Ovalle, ubicado en Avda. Ariztía 
Poniente N° 7, Ovalle, de 09.00 a 13.00 hrs.

Los aportes y/o antecedentes, deberán comunicarse por escrito, a través de la Oficina de Partes del Municipio, ubicada 
en Avda. Ariztía Poniente N° 7, Ovalle o a través del correo electrónico secplan@municipalidaddeovalle.cl

MUNICIPALIDAD DE OVALLE
INICIO PROCESO DE EVALUACIÓN AMBIENTAL ESTRATÉGICA
ACTUALIZACIÓN PLAN REGULADOR COMUNAL DE OVALLE

JONATHAN PAUL ACUÑA ROJAS
ALCALDE

MUNICIPALIDAD DE OVALLE

Funcionarios no han logrado acercamiento 
con Naranjo desde protesta en el GORE

A MÁS DE TRES MESES

Mientras Contraloría y la justicia revisan casos de los 
trabajadores que fueron reubicados por la gobernadora, la 
Asociación de Funcionarios manifiesta que no se ha podido 
avanzar en conversaciones. Licencias médicas y denuncias 
marcan tensa relación de autoridad con equipos del Gobierno 
Regional.

El jueves 21 de diciembre de 2023 
los funcionarios del Gobierno Regional 
de Coquimbo se manifestaron de “luto” 
y con globos negros en el frontis del 
edificio, ubicado en calle Prat. Esto, 
a raíz de cambios realizados por la 
gobernadora Krist Naranjo, consi-
derados como “arbitrarios” por los 
trabajadores del organismo.

Se marcaba así el punto más com-
plejo para las relaciones entre la 

primera autoridad electa en el cargo 
y los funcionarios del GORE, luego 
de meses de tensiones y denuncias, 
que fueron empañando el inicio de 
la gestión de Naranjo, a la par de 
críticas a su gestión a la cabeza del 
Consejo Regional.

Entre los movimientos realizados se 
encuentran los casos del fotógrafo 
Francisco Rojas, el periodista Diego 
González, la abogada Patricia Figueroa 
y el jefe de gabinete, Leonardo Pastén. 
Todos apartados de sus funciones 
habituales y reubicados en otras 
áreas, ajenas a su ámbito de acción.

A ellos se sumó el caso de José 
Vergara, exjefe de comunicaciones 
del GORE, desvinculado en medio 
de una licencia médica.

DENUNCIAS Y LICENCIAS MÉDICAS
El periodista Diego González llevó 

su caso a la Contraloría, denunciando 
un detrimento en sus labores. El 19 
de diciembre fue notificado que sería 
trasladado del área de comunicacio-
nes a la División de Administración 
y Finanzas del Gobierno Regional.

Su denuncia fue notificada el 17 
de enero y desde ese día comenzó 
a correr el plazo de 10 días para 
responder a la misma. De acuerdo 
a informaciones recabadas por El 
Día, la Unidad Jurídica del GORE ya 
respondió y actualmente la causa se 
encuentra en trámite por parte de 
los profesionales de la Contraloría.

González actualmente se encuentra 
con licencia médica, debiendo volver 
el lunes 18 de marzo a sus funciones 
en la Unidad de Operaciones del 
Departamento de Administración y 
Finanzas.

Un caso similar es el de la abo-
gada Patricia Figueroa, quien se 
desempeñaba en el Departamento 
Jurídico cuando fue removida tam-
bién a Administración y Finanzas. La 
profesional también se encuentra con 
licencia médica y su caso se revisa 
en la Contraloría, sin resolución hasta 

el momento
Según la información manejada 

por este medio, se han solicitado 
prórrogas a los plazos para responder 
a las denuncias, lo que ha aumentado 
los tiempos.

En el caso de José Vergara, el hecho 
se tramita en la justicia. El periodista 
presentó un recurso de protección, 
que estaría pronto a entrar a fase 
de alegatos. 

El Gobierno Regional pidió aplazar 
su respuesta 8 días, concretando 
el trámite en el plazo aumentado 
y quedando los intervinientes a la 
espera de ser llamados por la Corte 
de Apelaciones. Esto podría ocurrir 
la próxima semana.

CONTACTO CORTADO
La secretaria de la Asociación de 

Funcionarios del Gobierno Regional, 
Beatriz Hidalgo, indica que se en-
cuentran pendientes a la resolución 
de los casos denunciados, indicando 
que no ha existido para la directi-
va una posibilidad de avanzar en 
conversaciones con la gobernadora 
frente a estos hechos, ya que las 
relaciones están cortadas por parte 
de la autoridad.

“Nosotros tratamos de tener una 
reunión con ella en distintas opor-
tunidades, hemos mandado carta de 
manera formal y no nos ha recibido”, 
dijo.

Hidalgo relató que luego de la protesta 
de los funcionarios, la tesorera de la 
asociación tuvo una reunión con la 
gobernadora para buscar el diálogo, 
sin embargo, “dijo que nos iba a 
responder y nunca nos respondió”, 
agregó.

Desde entonces, no ha habido con-
tacto. Cabe recordar además que 
Naranjo ha presentado recientemente 
licencias médicas y enfrenta además 
el inminente fallo de la Corte Suprema, 
instancia que debe pronunciarse 
sobre la sanción de la Contraloría 
de suspender a la autoridad de sus 
funciones en el marco del caso por 
faltas a la probidad debido a mal uso 
de vehículo fiscal.

De acuerdo a la información comparti-
da por la Asociación de Funcionarios, se 
trata de la encargada del Departamento 
de Gestión y Desarrollo de Personas, 
a quien se removió de su jefatura 
para pasar a ser profesional del área 
de Previsión y Fondos Concursables.

En este caso, eso sí, la funcionaria 
no ha presentado denuncia. Lo mis-
mo ocurre con el exjefe de gabinete, 
Leonardo Pastén, que tampoco recurrió 
a instancias investigadoras.

DIEGO GUERRERO
La Serena
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R E M A T E S REMATE EN OVALLE

MIGUEL A. GUZMÁN YURI.    RNM 1344

CAMIONETA TOYOTA HILUX DCAB 2.4 AÑO 2019 PPU LHCS.30 
MÍNIMO $ 7.500.000+IVA
TRACTOR EUROPAD TB504 AÑO 2011 PPU CXZT.13 
MÍNIMO $ 2.000.000
CAMIONETA TOYOTA HILUX 2.5 AÑO 2015 PPU GRPT.49 
MÍNIMO $ 6.750.000

Miércoles 20 de marzo de 2024, a las 11:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

Liquidadores Concursales: Sr. Marcelo Cabrera Callejas: Rol C-2568-2020 2° Juzgado de letras de Coquimbo 
Caratulado “Rocterra Ingeniería y Servicios Ltda”; y Rol C-859-2023 3° Juzgado de letras de Ovalle Caratulado 
“Hugo Bugueño Cortés”.
Comisión: 7% más impuestos    Exhibición: martes horario oficina    Consultas: +56976680177

EXTRACTO PARA PUBLICACION DE 
POSESION EFECTIVA

1ºJuzgado de letras de Ovalle, causa Rol V-322-2022, por 
sentencia 29 de diciembre de 2023, concedió posesión efectiva 
al fallecimiento de don Rosario Enrique Araya Araya, cédula 
nacional de identidad Nº6.953.575-5. ocurrido con fecha 29 de 
Enero de 2022, en Canela, siendo el lugar de su último domicilio 
la localidad del Palqui, comuna de Monte Patria, a Don Andy 
Janadiel Mora Orrego, como hijo de su sobrina y heredero univer-
sal de todos los bienes del causante, testamento otorgado por el 
causante con fecha 16 de mayo del año 2014, ante el notario 
público, Don Rodrigo Cabrera Albaran, anotado en el repertorio 
Nº1223 del año 2014, a fojas 639.- Secretario. 

Destacan aumento de asistencia a clases de 
Escuela Alejandro Chelén Rojas de Monte Patria 

EN INICIO DE AÑO ESCOLAR PROVINCIA DE LIMARÍ

Esto logros fueron destacados por las autoridades en la ceremonia de inicio de año escolar 
en la provincia de Limarí, realizada en la escuela Alejandro  Chelén Rojas.

CEDIDA

En la ceremonia de inicio de 
año escolar en la Provincia 
de Limarí, efectuada en la 
Escuela Alejandro Chelén 
Rojas de Monte Patria, las 
autoridades manifestaron 
que la asistencia a 
clases es fundamental 
para el fortalecimiento 
de aprendizajes y la 
reactivación educativa. 

Un 91,8% de asistencia a clases 
registró en el año 2023, la Escuela 
Alejandro Chelén Rojas de la localidad 
de Chañaral Alto, en la comuna de 
Monte Patria, por sobre el promedio 
regional de 86,1%. Además, el esta-
blecimiento mejoró sus resultados 
SIMCE 2023 en 4° año básico, gracias 
a su trabajo pedagógico en los ejes 
de fortalecimiento de aprendizajes, 
convivencia y salud mental y asistencia 
y revinculación. 

Estos logros fueron destacados por 

las autoridades en la ceremonia de 
inicio de año escolar en la provincia 
de Limarí, realizada en la escuela. 

Sobre las estrategias implementa-
das, el director de la escuela, Rodolfo 
Quintana Valderrama, señaló que 
“tuvimos un 91.8% de asistencia el 
año 2023, que se debe al trabajo que 
realiza la escuela en fortalecimiento 
de aprendizajes y en convivencia y 
salud mental. Que niños y niñas se 
sientan bien dentro del establecimien-
to, motivados y que tengan ganas de 
venir. Buscamos una alianza con las 
familias, a través de una comunicación 
permanente, vía telefónica, mensajes 

o correos, pero también con visitas 
domiciliarias”. 

La seremi de Educación, Cecilia 
Ramírez Chávez manifestó que “las 
estrategias que aplicamos durante 
el 2022 nos dieron como resultados 
disminuir los estudiantes con ina-
sistencia grave en un 7,4%, es decir 
alrededor de 12.500 estudiantes de 
la Región Coquimbo salieron de esta 
situación de inasistencia grave, que 
es el mayor indicador para prever o 
darse cuenta, que puede existir una 
desvinculación del sistema educacio-
nal. Estamos por sobre el promedio 
nacional de asistencia a clases. 

El alcalde de la comuna de Monte 
Patria, Cristian Herrera Peña relevó el 
porcentaje de asistencia y los buenos 
resultados del SIMCE. “Este es uno 
de los establecimientos que tiene 
sobre el 91% de asistencia a clases. 
Estamos muy contentos además por 
los resultados que hemos obtenido 
en el SIMCE (…). Hemos logrado, 
de una manera muy participativa 
con las comunidades. Buscamos el 
buen trato y la participación en las 
decisiones. Elaboramos los PADEM de 
manera participativa. Hemos logrado 
recuperar rápidamente los niveles y 
superar los niveles prepandemia. Hoy 
día estamos con un SIMCE que está 
sobre la media regional y nacional. 
Estamos muy contentos del trabajo 
que se ha ido desarrollando”. 

Por el déficit hídrico que enfrenta la 
región, el alcalde aseveró que “nues-
tros 42 establecimientos están en 
alerta en términos de que no vamos 
a tener agua para incluso preparar 
los alimentos”, sostuvo. 

La Delegada Presidencial Provincia 
de Limarí, Marily Escobar Oviedo des-
tacó el compromiso del gobierno con 
la reactivación educativa afirmando 
que “cada una de las cosas que se 
han anunciado han ido en priorización 
a las grandes necesidades que nos 
dejó la pandemia y también la lucha 
que estamos viviendo en base a la 
sequía”. 

EQUIPO EL OVALLINO
Monte Patria
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Concejo Municipal aprobó más de 133 
millones de pesos en subvenciones

DESTINADOS A ORGANIZACIONES LOCALES

El alcalde Jonathan Acuña y los integrantes del cuerpo 
colegiado aprobaron $133.054.934 que beneficiarán a ocho 
organizaciones sociales de la comuna. En esta oportunidad 
recibirán estos recursos el Boxing Club de Ovalle, la junta 
de vecinos de Salala, el Consejo Vecinal de Desarrollo de la 
población 8 de julio, la junta de vecinos Las Revueltas, el 
Comité de Adelanto y Seguridad Profesores de Pantanal, junta 
de vecinos Villa Charlesbourg V y VI etapa, junta de vecinos 
Villa Nueva Agrícola y la junta de vecinos Villa Los Llanos de 
San Luis. 

Ocho organizaciones locales fueron 
beneficiadas con recursos provenien-
tes del Fondo de Libre Disponibilidad 
del Concejo Municipal de Ovalle, en 
la sesión de este martes 12 de mar-
zo. En esta oportunidad, el alcalde 
Jonathan Acuña y los integrantes del 
cuerpo colegiado aprobaron, de forma 
unánime, el aporte de $133.054.934 
que irá en directo beneficio del Club 
de Boxeo Boxing Club de Ovalle, la 
junta de vecinos de Salala, el Consejo 
Vecinal de Desarrollo de la población 
8 de julio, la junta de vecinos Las 
Revueltas, el Comité de Adelanto y 
Seguridad Profesores de Pantanal, la 
junta de vecinos Villa Charlesbourg 
V y VI etapa, junta de vecinos Villa 
Nueva Agrícola y la junta de vecinos 
Villa Los Llanos de San Luis. 

“Consideramos que la entrega de 
estos recursos son muy importantes 
para el desarrollo de las organizacio-
nes sociales locales. De esta forma, 
contribuimos con el crecimiento de 
los territorios y sectores de la zona 
urbana y rural que podrán concretar 
sus proyectos, que tienen un alto valor 
social y que en su mayoría son parte 
del programa DS27 del ministerio de 
Vivienda y Urbanismo” indicó el alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas. 

El primero de los proyectos aprobados 
fue la Construcción de equipamiento 
comunitario del Club de Boxeo Boxing 
Club Ovalle, en el que el municipio 
de Ovalle aportará $29.734.002. 
Posteriormente, se aprobó el aporte 
de $13.885.386 que permitirá el 
mejoramiento del área verde de la 
plaza Los Lirios de la población 8 de 
julio y la construcción de la edificación 
comunitaria de la sede social Las 
Revueltas, en el que Concejo Municipal 
entregará $25.048.462. Asimismo, 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El primero de los proyectos aprobados fue la Construcción de equipamiento comunitario del Club de Boxeo Boxing Club Ovalle. EL OVALLINO

la junta de vecinos de Villa Nueva 
Agrícola, quienes recibirán la suma de 
$14.191.206 para el desarrollo de su 
iniciativa denominada “Mejoramiento 
de plaza junta de vecinos Nueva 
Agrícola de Ovalle” que consistirá en 
la intervención de un área de más de 
1.600 metros cuadrados. 

La junta de vecinos Llanos de San 
Luis fue favorecida con $26.771.310 
que serán utilizados en la construc-
ción de su sede social que contará 
con más de 150 metros cuadrados, 
salón de eventos, un área de bodega 
y estacionamiento. Por último, la Villa 
Charlesbourg V y VI etapa, que recibirá 
un monto de $13.489.691, que podrá 
concretar las obras de mejoramiento 
de la plaza central del sector. Estos 
proyectos son parte del programa 
DS27 del ministerio de Vivienda y 
Urbanismo, en el que el organismo 
estatal entrega el 90% del costo de 
la obra y el 10% es aportado por el 
municipio de Ovalle.  

Otra de las organizaciones benefi-
ciadas fue el Comité de adelanto y 
seguridad Profesores de Pantanal de 
la población Fray Jorge, quienes reci-
birán $700.000 para la instalación de 
alarmas comunitarias y de esta forma 
aumentar la sensación de seguridad 
del sector. Por último, recibieron 
este aporte la junta de vecinos de la 
localidad de Salala, quienes podrán 
ejecutar los trabajos de mejoramiento 
de su sede social, gracias al aporte 
municipal de $8.874.877.


